

EL VIDRIO

PERIÓDICO MENSUAL

Portavoz de la Federación Española de Vidrieros y Cristaleros

Redacción: San Miguel, 6, 1.º
BADALONA

La correspondencia a JOSÉ GIRÓ
San Francisco de Asís, 32, tienda; Badalona

De los artículos responden sus autores

Nuestro Congreso Nacional Extraordinario

Solamente el anuncio de nuestro Congreso Nacional extraordinario, ha causado muy buen efecto entre el elemento vidriero en general. El entusiasmo de nota: por doquiera, y son muchos los compañeros que nos alientan a que prosigamos por el camino emprendido hasta lograr hacer algo serio, ya que, según se vé, generalmente es reconocida la oportunidad que nos ofrecen las circunstancias por que atraviesa el universo. Ciertamente es una esperanza que nos impela a afrontar todos los obstáculos que se opongan a nuestro camino, seguros de que habremos de vencer en nuestra empresa.

Las circunstancias son harlo críticas para que el proletariado permanezca con los brazos cruzados, y es muy lógico que las vidrieros ocupemos nuestro lugar en la lucha que se avecina, que será de trascendentales consecuencias de vida o muerte—económicamente hablando—para el obrero de todos los ramos de la industria, del comercio y de la agricultura. Todo dependerá del efectivo de fuerzas organizadas con que cuente el proletariado, y de la previsión sobre los factores que puedan afectar al mismo.

He aquí nuestro interés e insistencia en reclamar la organización donde no exista, y la actividad desplegada para que desaparezcan precedentes incompatibles con nuestras aspiraciones generales. He aquí, asimismo, nuestro criterio al apreciar la importancia del actual momento, que exige decisión y adoptar actitudes enérgicas, y sin heroicas, si preciso fueran.

Una vez u otra hemos de marcar un punto de partida los vidrieros, y a ello se encañaman todos nuestros esfuerzos, toda nuestra fe por el triunfo y todo nuestro imperativo y toda nuestra violencia, compatible según y posible ésta, para que el triunfo sea un hecho. Porque no es compatible con nuestra dignidad el que nos durmamos sobre el jergón en que se tumbaban nuestros antecesores, puesto que el calor de sus cuerpos convirtió la paja en estercol cuya sola hez corrompe las almas mejor templadas para la lucha. Falta sen-

tido común, desinterés, en fin, todo principio de solidaridad; y eso, para nuestro objetivo, es preciso que exista entre los vidrieros, y existirá porque así lo reclamamos nuestros intereses.

El prólogo de este cambio de frente, de esta renovación de valores, será la celebración de nuestro Congreso extraordinario, para cuyo fin deseamos un buen acierto para consolidar nuestro criterio firme y enérgico.

Creemos que sería altamente beneficioso que todas las secciones se interesaran vivamente por el éxito del próximo congreso nacional y, por ende, se apresurasen en enviar a este Comité los temas que deseen sean discutidos en el mismo. Pues estimamos que, para la eficacia de la labor del Congreso, sería de gran utilidad que oportunamente fuesen conocidas la totalidad de los temas por todas las secciones, para así poder discutir y formarse un criterio de los mismos. Y como sea que los delegados habrán de tener facultades para determinar el camino a seguir, de aquella manera los representantes de las secciones podrían clara y concretamente llevar el común sentir de las mismas. Por de pronto, la sección de Badalona lleva la delantera, en lo que respecta a la presentación de temas, lo cual nos permite dar a conocer a todos los compañeros algunos de los asuntos que habrán de discutirse en el Congreso.

Hiclos ahí:
1.º.—Dado el caso, muy probable, de que una vez terminada la guerra europea se iniciara un mayor desarrollo en la industria vidriera, o, en caso contrario, tuviese efecto una corriente emigratoria al extranjero que llevase como consecuencia la disminución de la oferta de brazos, ¿qué medios y hasta qué punto podrían llegar nuestras demandas a fin de que nuestro trabajo sea debidamente considerado y retribuido?—*Sociedad de Obreros Vidrieros de Badalona.*

2.º.—Teniendo en cuenta que la preponderancia de los múltiples factores que componen el sistema económico actual se determinan por la solidez

de la organización de los gremios de clase, ¿no sería de resultados benéficos estudiar y pactar una alianza con nuestros similares y de un modo particular con los botelleros mecánicos?—*Sociedad de Obreros Vidrieros de Badalona.*

Además, la Sociedad de Obreros en Vidrio Hueco La Federal, de Gijón, por medio de una carta nos interesa que incluyamos en el orden del día un tema que trate de la reforma de los estatutos de la Federación, lo que no hacemos hoy porque en el momento en que escribimos no tenemos la carta a la vista, pero que prometemos hacerlo en el próximo número, que es muy probable insertemos íntegro el orden del día.

Por este motivo, rogamos a todas las secciones nos remitan los temas que deseen poner a discusión antes del 20 de Octubre, a ser posible. Es necesario que nos impongamos—de los trascendentales momentos que atravesamos, para no comprometernos de la urgencia que se reclama. Las circunstancias nos han colocado en el dilema de:

Ahora o nunca.

Por el Comité

JUAN PEIRÓ, presidente

Badalona 26 de Septiembre de 1916.

PALABRAS A LA JUVENTUD

Nuestro problema preuio

III y ÚLTIMO

Hablemos de la Federación Española de Vidrieros y Cristaleros. Si, citáramos a la verdad al hablar de élla, y hagámoslo con franqueza, sin que nos diéran prendas, sin que se hieran las susceptibilidades, y ya que no está en nosotros ni por ahora ni intención.

La existencia de la actual Federación, si mal no recordamos, data del año 1917; y, cómo decíamos en nuestro anterior artículo, nació a iniciativa del ramo del vidriero negro. ¿A qué causas obedeció la iniciativa? ¿Para qué se organizó la Federación? Fácil es para ser comprendido el objeto: Para mejorar moral y materialmente nuestro oficio. Y ¿por qué no se desarrolló como debiera la Federación? ¿Por qué nuestra Federación no hizo jamás nada práctico? Pues, por lo de siempre.

Subsista el mismo defecto en la juventud de delegar a los «viejos», a los fracasados, a los

Jóvenes vidrieros: Por primera vez se trata entre los vidrieros de realizar una labor positiva y de llevarla a la práctica a pesar de nuestros enemigos. Pero para ello necesitamos de vuestra ayuda, y precisa que os organicéis fuertemente y que luchéis con denuedo dentro del Sindicato.

Si alguien intenta conducirlos por caminos tortuosos, despreciables; si los gansos del banco oponen trabas a vuestro camino, decidles respetuosamente que se aparten a un lado y que os dejan vía libre. Y si solapadamente laboran contra vuestros intereses, empuñad la sacrosanta Estaca y arremeted de firme contra los eternos traidores.

Sólo así reconquistaréis vuestra personalidad y mejoraréis vuestra injusta condición.

...por el hecho supuesto de que su tendencia táctica en las luchas contra el enemigo común y hasta sus ideales habrán de ser todo contrario, y el partidario de la tendencia que emerge del confusionalismo en que vivimos.

lógicamente. Y es natural que así suceda. Son las dos corrientes que en todo orden de discusión se establecen: la moderada y la radical, la pasividad y la rebeldía, la evolucionista y la revolucionaria. Pero esto, más que de las colectividades, es propio de los individuos.

Por eso es inevitable que en la Confe-

delencias por corregir tanto en el orden moral como en el que se refiere al factor remunerativo de nuestro trabajo. Y según datos que tenemos a la vista, Jerez de la Frontera está trabajando en unas condiciones que son un peligro para el presente y lo futuro, en lo que concierne al respeto moral que los vidrieros merece-

aseveraciones de que los vidrieros de Jerez están sometidos a una esclavitud moral y a un régimen remunerativo que constituye una burla para dichos compañeros, sino que son hechos que vamos a exponer y comentar para facilitar la consecución de un objetivo. E iremos por partes.

producir la discordia entre ellos, y tan buena traza se dá haciendo creer que los unos murmuran de los otros, que si los logró romper los lazos de la amistad que hasta entonces los había unidos. Una vez alcanzado esto, le fui mostrando fácil por matando una a una; y al último, al ver su muerte cercana, díjole que ríndose de esta suerte: ¿por qué habréis venido conmigo a trabajar en el taller del tío? Místrate sea la hora en que rompí con el vicario que tan fuertes nos había hecho!.

¿Pues lo mismo pasa con los obreros; ¿por qué no a todos los obreros? ¿Por qué no a todos los Sindicatos y organismos para ser fuertes? ¿Es lo que debería ser, pero desgraciadamente es el contrario. Los unos no se preocupan por causa de la ignorancia, los otros por el egoísmo de no pagar la cuota, y por último vienen los pocos líderes, que están al que se preocupan de la colectividad, pero en su espíritu al serlo, porque así se explotador favorito los mirará con buenos ojos y los hará cabos de vara, pero con tal que agiten a los demás compañeros.

Pues en este estado se encuentra el obrero español, que por su miserable proceder debe que su enemigo leese sus arcas con el sudor de su trabajo; y él, el que elabora todo lo que existe en el mundo, él que hace feliz a cuatro millones que a costa de su sudor derraman en sus manos, él que el obrero les pide un real para pagar un poco el hambre, se lo niega, persigue y oprime. En su horrible y inhumano. La práctica nos enseña el camino que debemos tomar, visto lo que uno vive en pocos horas en sus días de huelgas y, por cada una que ha sufrido victorias, ha estado días que han fracasado por completo; y esto es debido a que ellos tienen esos mismos recursos, pero como cuentan con fuerza y dinero, y visto está que nosotros no podemos ir a huelgas parciales, sino que han de ser de carácter general, si queremos obtener alguna victoria, no alguna, sino todas. Formemos federaciones nacionales e internacionales que nos sirvan arma de defensa, y a vez utilizados, podemos hacer prevenciones nuestros derechos.

J. MARTI

DESDE FRANCIA

El todos los obreros

Compañero: Ha llegado a mis manos un número del órgano de nuestro oficio, en el cual se nos anuncia el nacimiento del Sindicato en el taller de los cooperadores. Este individuo, que vive en los alrededores en general y especialmente a los que pueden ser poco o muy cooperar a la labor de los cooperadores de industria, para que el trabajo que ellos realizan no sea tan accidentado y que la carga no sea ellos solamente obligados a llevarlo. Yo apruebo perfectamente el pensamiento de dicho cooperador, pues su pensamiento ha encontrado eco en mí y he sido desde el momento mismo en mi modo y desinteresada colaboración. Hoy, en primer lugar, me abrazo a proclamarlo en camino para higienizar en poco la sociedad.

En el mismo número he hallado una nota en la cual se comenta a más bien dicho, se pone en claro la conducta ridícula del individuo Jaime Domingo (a Chirón). Este individuo, que comprende, aunque joven, que su cerebro se halla ya degenerado. Su conducta observada en España demuestra esta falta; y, por consiguiente, aquí en Francia sigue por el mismo camino. Aunque el Sindicato empieza a tomar sus medidas, para terminar con este individuo.

Es cierto que el Sindicato de esta localidad, como los demás de Francia, se halla, con motivo de la guerra, en una situación no muy adecuada para hacer la ley a los incoherentes y degenerados de la clase obrera, por lo que situación que atraviesa la Francia por la falta de obreros y por

constricción, impedido de trabajar a ningún individuo, se abre en contra de los intereses del país.

De todos modos, yo, individualmente, me comprometo a defender a todos y a ser el alma de la causa social, de advertir que cuando algún individuo como el tal (Chirón), que se encuentre en la necesidad de venir a Francia, no debería por nada de comunicarse a los Sindicatos o a algún compañero que trabaje en el punto de destino, cuando se podría hacer algo provechoso, pero siempre al desamarrarse de esos seres inútiles.

Será muy beneficioso para las zonas de España el comenzar con compañeros del extranjero, especialmente en Francia, y en primer lugar de los Sindicatos, dado a la mucha circulación de capitales que existe, y tal vez, existamos algunas imprentas que se cometen involuntariamente.

Yo por mí parío me olvido en todo cuanto ni deber está y mi fuerza lo permitan... Salud y unión. Vuestro y de la causa.

TAMBO ARANGOL

Saint Etienne, 30-8-016.

Trabajo societario

Don Ramón

de «Los Unidos» de Barcelona

Acta del día 10 de Septiembre. — Se abre la sesión a las 8 de la mañana bajo la presidencia del compañero Flor.

1.º — Se da lectura del acta anterior quedando aprobada.

2.º — Se pasa a nombrar presidente y queda aprobado Enrique Gil y como secretario José Zorra.

3.º — El compañero Flor dá explicaciones de la reunión del Comité y acuerdos tomados respecto a la admisión a la Federación de la Casa de Robert hasta que se celebre el Congreso, y dice que lo que debe hacerse es unirse todos en común para poder presentar batalla a este avatale largueta y recomendar energía y voluntad hacia la asociación. Respecto a la actitud que hay que adoptar en nuestro caso después de la guerra, dice que esto se discutirá en el congreso que se celebrará los días 8 y 10 de Diciembre, pues es de suma necesidad una buena orientación para mejorar nuestra condición de esclavos.

4.º — Flor dá explicaciones del proyecto de la Junta general del Centro, y dice que habiéndose presentado una comisión solicitando una subvención para la misma, propone en nombre de la Junta, que vayan 12 socios de la entidad a la escuela abriendo entre 25 personas mensuales, y dice que es necesario esta labor cultural en nuestro caso, para contrarrestar las males que acarrea la ignorancia. La asamblea aprueba esta buena iniciativa. Se nombra un inspector y queda aprobado Mariano Segura.

5.º — Se vota de la entidad que debe tomarse con los que no han contribuido al sostenimiento de los cooperadores del Vidrio Negro. Flor dice que si bien es verdad que existe un acuerdo de asamblea para socorrer a los huelguistas, sólo se ha cumplido en las casas Terrón y Planell y la pequeña minoría de La Difensa, y dice que todos los miembros que han contribuido a los que se niegan cotizar, pues no se les puede considerar de buenos sentimientos a la hora de demostrar su buen negocio o ello.

Gil está en la misma opinión y dice que no puede hacerse justicia, caso se desea, porque conviene más no desuair.

Pélicor abunda en las mismas consideraciones y recomienda mucha voluntad si queremos librarnos de este sufrimiento.

Flor explica los trabajos que ha realizado la Junta para reorganizar la casa, y dice que la familia «La Erceña» ya está asociada y dá la mas

espléndida gracias en nombre de la Junta por haber accedido al levantamiento y dice que así es del modo que se procede. Pregunta a la Asamblea cuál es el deber tomar con los de «La Difensa», que se niegan a pertenecer a la Sociedad la mitad de los obreros, después de haberles invitado por dos veces.

Pélicor, dice que hay que apelar a nuestra generosidad pues carecen de espíritu y fuerza moral para asociarse.

Gil dice que los procedimientos él ya los sabe y pregunta a la asamblea si está dispuesto a pagar y apoyar todos los trabajos que para este objeto se realicen, conviniendo con él a su satisfacción.

6.º Asuntos generales. José Aparicio, de la Casa L'lige, dice que hay varios operarios de esta casa que desistan ser socios, pero que él lo convencerá de que hay algún resquicio y dice que a pesar de haber traicionado la causa él no se conforma así y que puede ir con la cosa bien alta.

Zorrilla le interrumpe diciendo que es equívoco mal que le pide. Sebastián Esquivel abunda en lo mismo.

Pélicor dice que debe producirse, pues obreros inconscientemente y no hay que abandonar.

Me dice que purgan el pecado que cometen.

Gil condona con energía a los «resquios» por haber traicionado un movimiento como aquel. Mascarell pide benevolencia para todos y dice que no son responsables de esos actos porque el individuo libre por las circunstancias que atraviesa.

Hañer rechaza toda manifestación de simpatía hacia los esclavos.

San Juan dice que él considera que obró mal y explica lo que se le indico a proceder así.

Flor hace historia del propio movimiento y expone a todos los vitóros por ser ellos los responsables y propone que se les abra a todos menos los 30 «resquios» que con el interés Exaltado Durán entraron al trabajo desde el primer día de la huelga.

Hañer propone que no se perdona a nadie que hizo de «resquios» y que se acorte todos los que no lo hicieron. Se pasa a votación y queda aprobada la de Hañer.

Flor dice que varios jóvenes de la Casa Terrón han renunciado por sueldo delictivo a la Junta, cosa lo comente a la asamblea para su estudio, y, después de varias consideraciones, se acuerda que no habiendo fuerza suficiente para reclamar la Junta y equívoco debido a nuestra mala fe por la asociación se debe por ahora suspender, recomendar constancia, energía y voluntad por la sociedad, si queremos librarnos de esta antebanca burguesa.

No habiendo más que tratar, se levanta la sesión a las 1 de la tarde con el mayor orden, con el número de 180 socios.

El Secretario, M. MASCARELL.

Trabajo federativa

Reunión celebrada la noche del 9 de Septiembre de 1901, en el domicilio social de la Sociedad «Los Unidos Vitóros», de Barcelona, sito en la calle de Vallter, 12, (Cerro de Cultura Racional). Copia remitida a instancia de la Unión Vidroera y la convocación por el Comité de la Federación y a la convocatoria de los delegados de Barcelona, Manel, Cornella y Badalona, abriendo la sesión el compañero Esquivel a las diez de la noche.

El presidente manifiesta a todos los reunidos que el objeto de la reunión era tratar sobre la conducta de los que realizan los días «resquios» y los delegados de la casa Terrón, de la Bardita, y dice que sólo tendrán derecho a hacer uso de la

que se separa de que no se hiciese falta a las luchas contra el enemigo común. Hay que haberse habituado de ser todo obrero, y es el deber de un obrero, por el deber del cooperador no que sepa vivir.

Es natural que en el acuerdo. Se las cosas corrientes que en todo orden de la radical, la justicia y la rebeldía, la evolución y la revolucionaria. Pero está, más que de las colectividades, es de los individuos.

Por eso es inevitable que en la Conf-

diferencias por conseguir todo el bienestar moral como en el que refiere el factor regenerador de nuestro trabajo. Y según datos que tenemos a la hora de la reunión está trabajando en unas condiciones que son un peligro para el presente y el futuro, en lo que concierne al respecto meo que los vitóros merec-

servaciones de que los vitóros de Francia están rodeados a una escisión moral y a un régimen rotatorio que constituye una base para dicho cooperador, sino que son hechos que vamos a exponer y comentar para facilitar la consecución de su objetivo. E incluso por parte.

palabra los individuos indicados. La junta directiva de «La Unión Vidriera», el Comité y los delegados de las secciones que integran la Federación. Entendiéndose en consideraciones, se lamenta de que los vidrieros aún tengan de celebrar esta clase de reuniones.

R. Flor, de la junta de «La Unión Vidriera», dice que había muchos individuos que se portaban muy mal transmitiendo a los encargados todo lo que se trataba en las reuniones, y que se burlan del Sindicato y de los que hacen trabajos en beneficio de todos.

Campos, individuo de los que trabajan los días festivos, pregunta si el Comité había recibido una carta, a lo que el presidente contesta que no, agregando Campos que en dicha carta los que trabajan los días festivos solicitaban celebrar una reunión con el Comité, contestándole el presidente que ya se estaba haciendo en la reunión que se celebraba.

Cipriano Ferrés, también de los que trabajan los domingos y días festivos, manifiesta que, a pesar de ser el uno de los que trabajan en la forma indicada, no es partidario acérrimo de dicho trabajo, y que a su parecer a nadie perjudica como tampoco perturbaba las intenciones del Comité a ir a una demandando general que mejorase las condiciones del oficio. Enumera algunos oficios y artes que trabajan en los días festivos, y dice que por estas razones cree que no hace ningún mal.

R. Flor dice que si piensan que no hacen ningún mal, él afirma que sí lo hacen y muy grande. Y en prueba de ello, manifiesta que ya habían otras fábricas que la parte directora había propuesto a los obreros para trabajar las fiestas y que éstos se habían negado a ello. Para concretar cita dos casos: la casa Rubert y la de Lligé.

Padrés dice que en la casa Lligé trabajan las horas de comer y que él había trabajado en Francia y que también allí se trabajaba en los días festivos, contestando Flor que no era cierto que en casa Lligé trabajase nadie en las horas de comer.

Miguel Agustins, de la sección de Matarró, manifiesta que él estuvo en Francia y que nadie trabajaba los días festivos sino por propia voluntad, pues a nadie obligaban.

Francisco Valls, de la misma sección, dice que también en Matarró les habían propuesto trabajar las fiestas, y como ellos sabían que tenían deberes como federados, consultaron el caso al Comité, el cual contestó que no se debía trabajar y obedecieron. Recomendaba a los que trabajan en aquella forma, que procuren encontrar la manera de hacer que crezcan sus salarios, si es que con lo que ganan en los días laborables no tienen suficiente para vivir, y si es en ocho horas, mejor que en diez.

José Garriga, de la sección de Badalona, dice que los que trabajan las fiestas, no solamente laboran contra el Sindicato, sino que en parte también pretenden de ganarse la vida al elemento joven, que es a quienes pertenece elaborar el género que se elabora en los días festivos. Añade que en Badalona, dicho género es elaborado por los jóvenes, que se ganan muy bien la vida con aquel trabajo, pero no hacen los días laborables. Aconseja que se cesase de trabajar los días festivos.

Masquerell, de la junta, ataca duramente a los que trabajan las fiestas, diciéndoles que con ello sentían un odio profundo.

Susachs, de la sección de Pueblo Nuevo e individuos de la Comisión de Propaganda, manifiesta que cuando él era de junta de «La Unión Vidriera», se había llamado ya a estos individuos de la casa Tarrida y que éstos manifestaron que habían contraído un compromiso con el patrono y no podían dejar de trabajar. Extiéndese en consideraciones para probar que tales individuos no tienen una verdadera convicción socialista, puesto que en las asambleas hacen una propaganda que está en pugna con sus actos.

Benjamin Bellés, de la junta, manifiesta que alguno de los que más insisten en que deben traba-

jarse las fiestas tienen prometido por el «trust» la primera plaza de encargo que se presente. Ello explica añade el interés por arrastrar a los jóvenes por caminos opuestos al Sindicato, llevándose a costa de éstos las pesetas cuatro satisfechos que aún no les basta su jornal.

Camilo Costa, de los que trabajan los días festivos, dice que no son contra los que se llevan las fiestas, puesto que se reparten lo ganado a partes por igual, y que todos trabajan voluntariamente, rogando al presidente que lo pregunte a los que están presentes y de uno a uno. Manifiesta considerar legal el trabajar los días festivos para ganar una peseta, y cree no perjudicar a nadie como no sea a sí mismo. Dice que si el Comité se cree con derecho de imponerle una cuota extraordinaria para casos de huelga, etc., él también se cree con el mismo de buscarse una peseta para pagar aquella.

Añade, además, que tendría de aclarar algunos puntos sobre algunos individuos que se jactan de honorados, lo cual no hace por no ser procedente en esta reunión; pues, de lo contrario, ya se vería donde tienen la honradez.

Rovira, del Comité, pone de manifiesto el perjuicio que causan a la sección de Badalona los que trabajan las fiestas. Recoge la insinuación de Camilo Costa, pidiendo a éste que la explorara, a lo que contestó Costa que no lo hacía por que el orden del día no le autorizaba para ello, pero que en su insinuación—dijo—no había nada que afectase al Comité.

Dándose por bastante discutido el asunto, después de una larga y enérgica información del presidente compañero Juan Peiró, éste preguntó a todos los que trabajaban los días festivos si estaban dispuestos a continuar trabajando o, por el contrario, a no acudir más a trabajar en aquella forma, a lo que la casi totalidad contestó que no querían continuar trabajando los domingos y días festivos, a cuyo fin dieron sus nombres y apellidos como prueba de su afirmación.

José Basiana, dice que no se puede comprometer, pues él tiene necesidad de trabajar; y Camilo Costa pide que conste en acta que él está conforme en no trabajar las fiestas, siempre que no se trabaje en ninguna fábrica del radio de Barcelona, contestando el presidente que el Comité puede afirmar que no se trabajaría en ninguna fábrica, y quedando acordado que a partir del día 17 no se podía trabajar.

Y no habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión a la una y media de la madrugada con el mayor orden.

El Presidente, El Secretario,
JUAN PEIRÓ JOSE GIRÓ

Felizcos y Coscoffones

Dicese que todos los burgueses deberían estar en presidio, y nosotros añadimos: Los hay que son atorables. O sino a la prueba.

En Barcelona hay una fábrica de vidrio, denominada «La Encasa», que se dedica a la elaboración de tubos. Como sea que dicha fábrica hace poco tiempo que funciona, los obreros de la misma, procedentes de diferentes puntos, no estaban asociados, lo cual hacía que no estuviesen en inteligencia en lo que respecta al número de tubos que debían de elaborar. Y el estrago estaba a la orden del día.

Pero hubo tres compañeros que se dieron cuenta de la cosa y procuraron la manera, no solamente asociarse, sino que también para evitar los estragos que se realizaban. Más, antes de llegar a hacer una inteligencia, el burgués se enteró—¿cómo?—de lo que se pretendía realizar, y llamó a aquellos tres compañeros y, con la nar de rodeos, los despidió. Estos no estuvieron satisfechos hasta saber el por qué del despido, y, aun- que tuvieron que pelear mucho, supieron de boca del burgués, «que los despedía porque sin ellos en la fábrica se haría más trabajo». ¿Qué os pare-

ce el burgués de marras, compañeros...? El color de los colmos, ¿verdad?

Pues los demás obreros se quedaron trabajando tan campantes como si nada.

Por eso decimos que hay burgueses que son atorables.

Y de obreros también los hay...

Hay obreros que se las dan de conscientes, de sablazos y... ¡che! usted de adjetivos! sin perjuicio de obrar en contra de su conciencia, de su sabiduría y de todo cuanto adorna su «mala pata». Y son tan listos, que hasta se les eije como oráculos para que defiendan los intereses del burgués en el seno de una sociedad obrera. El «orgullo que ostentan con tal «distinción», es capaz de quitar el hipó crónico hasta a una guarda ruedas, contando con que un guarda ruedas pueda sufrir hipo.

Hay que verlos con el enfasis con que hablan y afirman... pero se les ataca a fondo y ¡ay, mi «Camila!» de los oráculos no quedan ni los robos. Pues empiezan por allanarse y acaban en darme por convencidos. Más el amo les echa en cara su flaco «oraculismo» y...

...para vengarse del palizo y del estropicio que de su «lógica» se hizo, se dan de baja de la Sociedad porque no hay borregos que se traquen la pildora.

¡Reddós, que tíos! Y que pillos, ¿verdad, compañeros?

¡Ay, mi «Camila!»... Y que «mala pata» tienes.

Noticias

Como consecuencia de una constante lucha, iniciada al momento de reanudar el trabajo después de la tónica huelga que duró seis meses, los botelleros de Badalona han logrado alcanzar nuevamente la tarifa y condiciones que disfrutaban al estallar la huelga citada. Únicamente en las condiciones de trabajo se ha introducido una pequeña modificación que en nada altera sino la cuestión de forma. De manera que con la tarifa antigua y el aumento de 7143 por ciento alcanzado, el triunfo de dichos compañeros es considerable.

Es el fruto de las organizaciones potentes.

ALTAS EN LA FEDERACION. — Acaba de ingresar en nuestra Federación, la Sociedad de Vidrieros «La Victoria», de Las Cortes, Barcelona y la Sociedad de Vidrieros «La Unidad», de Málaga.

Sean bienvenidos.

Tenemos noticias de que el estimado compañero Isidro Poch, procesado por el atentado contra el burgués Villala, de Francia ha pasado a Suiza, donde sabemos que está muy bien.

Y a quien no le guste... que rabie.

Llegaron ya a Villaviciosa los compañeros que, a la hora que escribimos, deben trabajar en la nueva fábrica de botellas construida en aquella población asturiana. Por noticias que hemos recibido, sabemos que se pusieron en evidencia los eternos «es-igants» (Felizcadores, andando al momento de la llegada tirando de la chaqueta al Gerente, director y encargados.

Conocemos a fondo esos... sujetos, y sabemos de lo que son capaces. Tan estafadores son, que dejarían en mantillas al mismo señor Judas de la leyenda.

Pero confiamos en la energía de aquellos compañeros que siempre dieron pruebas de ser conscientes, no solamente para organizarse en un sindicato, sino que también para dar su merecido a tanto canalla que, por desgracia, se ha mezclado entre nuestros amigos.

Y conste que aquí estamos nosotros para insistir y poner a la piqueta a los sinvergüenzas.

Tuientes Gráficos de A. Lloret, S. Joaquín, 30. — Badalona